

“EL MATRIMONIO”

Preservando la Doctrina Apostólica

Se trata de mantener vivo el legado de enseñanzas (Didaskalia) impartidas de forma magistral, de parte del amado Apóstol Othoniel Ríos Paredes, trasladando este material a formato digital, para que pueda ser compartido al pueblo del Señor en todas las naciones.

“Más el Consolador, es decir, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, Él os enseñará todas las cosas, y os recordará todo cuanto os he dicho.” Juan 14:26 Biblia Pratt

INTRODUCCION

Es necesario que la Iglesia fuerte en nuestro Señor Jesucristo, tiene que ser restaurada por el Poder del Espíritu Santo, pero para que esto sea una realidad debemos empezar por el hogar, por la restauración de la pareja en los niveles de espíritu, alma y cuerpo.

Con ese deseo de que la palabra nos confronte, ante la realidad de nuestro matrimonio y hogares presentamos a usted el ESPIGANDO No. 29 "EL MATRIMONIO", por medio del cual sea la puerta para empezar esa restauración tan deseada o el complemento para seguir restaurando nuestros hogares en Cristo Jesús.

Agradecemos a nuestro Señor esta palabra revelada, que es dada a nosotros por medio de nuestro Apóstol Dr. Othoniel Ríos Paredes y le pedimos a Dios que ese caudal siga confrontándonos diariamente para la edificación de nuestras vidas.

INDICE

1. EL MATRIMONIO
2. LA IDONEIDAD DE LA PAREJA
3. LA SEXUALIDAD EN EL MATRIMONIO
4. LA RESTAURACIÓN FAMILIAR
5. LA AUTORIDAD EN EL HOGAR
6. LAS FUNCIONES DEL ESOSO EN EL HOGAR
7. LAS FUNCIONES DE LA ESPOSA EN EL HOGAR
8. EL SACERDOCIO DE LOS PADRES
9. LOS HIJOS
10. LA UNIDAD EN EL HOGAR
11. LA COMUNICACIÓN EN EL HOGAR
12. LA ECONOMIA EN EL HOGAR

EL MATRIMONIO

"Y DIJO DIOS, NO ES BUENO QUE EL HOMBRE ESTE SOLO; LE HARE AYUDA IDONEA PARA EL."
GENESIS 2:18

Dios instituyó el matrimonio; vio que no era bueno que el hombre estuviera solo; por lo tanto, le proveyó de ayuda idónea. Desde el principio quedó establecido el varón como líder o cabeza del hogar y la mujer como ayuda idónea. El propósito del matrimonio era que el varón y la mujer disfrutaran de una relación perfecta en tres niveles: espíritu, alma y cuerpo, así como la propagación de la raza humana. El matrimonio ha pasado por diferentes fases, en el Edén después de la caída del hombre, en el tiempo de la ley y ahora en Cristo Jesús. El matrimonio está siendo restaurado totalmente.

1. EL MATRIMONIO PERFECTO, GENESIS 2:18,25

Aunque Adán se encontraba en estado ideal, Dios vio que no era bueno que estuviera solo; por lo tanto, lo durmió y sacó una costilla del costado de él; de la cual formó una mujer y la trajo al hombre, estableciendo que de ahí en adelante el varón dejaría padre y madre y se uniría a su esposa, para hacerse una sola carne. En este estado había unidad perfecta, espiritual, del alma y del cuerpo, en pureza, sin disolución (matrimonio eterno).

2. EL MATRIMONIO DESPUES DE LA CAÍDA, GENESIS 4:17,19

A causa de la desobediencia el matrimonio perfecto es afectado; al romperse la comunión con Dios se deteriora la relación de la pareja. La raza humana continúa propagándose, pero debido a su condición espiritual y moral afectada, se desvía saliendo de las normas establecidas. Caín busca su compañera entre las razas paralelas. Lamec descendiente de Caín, tomó para si dos mujeres, comenzándose a dar la infidelidad, fornicación y adulterio.

3. EL MATRIMONIO DE LA LEY

Dios llama a Abraham en medio del paganismo para formar de su descendencia un pueblo especial, diferente a todos los pueblos de la tierra. Israel recibe de parte de Dios un conjunto de normas, en cuanto a la conducta humana, a través de la ley. En la misma, el matrimonio queda sujeto a una serie de estatutos y normas que debían cumplirse fielmente.

Hasta nuestros días todos los matrimonios se realizan de acuerdo a las leyes establecidas en un contrato o pacto que Dios respalda. A causa de la dureza del corazón del hombre, el matrimonio podría ser disuelto por diversas causas (Deuteronomio 24:1 y Mateo 5:31,32).

4. EL MATRIMONIO EN CRISTO

A. Antes de venir a Cristo

Muchas parejas vivieron una serie de circunstancias; algunas integraron un nuevo hogar después del divorcio; respecto a esto el Apóstol Pablo aconseja que cada uno en el estado en que fue llamado, en el se quede (1a. Corintios 7:24); esto quiere decir que puede continuar con su hogar actual, sin embargo, cada caso debería ser

analizado con criterio ministerial.

B. Yugo Desigual, 1a. Corintios 7:12

En caso de yugo desigual, cuando sólo un cónyuge se convierte se puede continuar conviviendo con el no creyente, a menos que el no creyente se quiera separar.

C. Viudez o Divorcio

En caso de viudez, se puede rehacer un hogar; puede casarse con tal que sea en el Señor (1a. Corintios 7:39).

En caso de divorcio, estando sin Cristo también se puede volver a rehacer un hogar, si la causa ha sido la infidelidad del cónyuge (Mateo 5:32).

5. EL MATRIMONIO DE CREYENTES

Las parejas cristianas que se van a unir en matrimonio deben tener en cuenta la voluntad de Dios; además, buscar en su pareja cualidades espirituales y morales, como temor a Dios y respeto; las cualidades físicas y morales, aunque se deben tomar en cuenta, en cierta forma son secundarias.

CONCLUSIONES

1. La base del matrimonio cristiano es el amor.
2. La pareja cristiana deja que Dios se involucre en su hogar y tome el control de sus vidas.
3. La pareja debe ayudarse mutuamente en sus necesidades espirituales y morales.

LA IDONEIDAD DE LA PAREJA

UNIDOS POR UN MISMO AMOR, POR UN MISMO ESPIRITU, POR UN MISMO PROPOSITO."
FILIPENSES 2:2

Idoneo es: competente, capaz, complemento. La idoneidad de la pareja consiste en complementarse el uno al otro en todos los aspectos de la vida, que siendo dos sean realmente como uno solo; un mismo espíritu, una misma mente, un mismo sentir, un mismo actuar, unidos por un mismo amor; que sean perfectos en unidad.

1. IDONEIDAD EN EL ASPECTO ESPIRITUAL, EFESIOS 4:3,5

La idoneidad de la pareja en el aspecto espiritual tiene como base el tener un solo Señor, Jesucristo, que gobierne la vida de ambos; un mismo Espíritu, que haga obra de regeneración; una misma fe, un mismo amor, el amor ágape, el amor de Dios que es puro, el amor que hecha fuera el temor (1a. Juan 4:18) . Teniendo estas cosas la pareja cristiana tiene un mismo propósito, la consagración, el rendir sus vidas cada día al Señor para ser perfeccionados, motivándose mutuamente.

2. IDONEIDAD EN EL ASPECTO MORAL

La idoneidad en el aspecto moral o del alma, es producto de la idoneidad espiritual; la vida sin Cristo dejó muchas huellas y heridas en el alma que deben ser sanadas y esto sólo se obtiene a través de la ministración del alma. Qué bendición poder recurrir uno a su cónyuge y abrir su corazón y ser ministrado, animado y orientado; ser los dos transparentes, sin nada que ocultar ni que temer; sentir el apoyo moral aún en los momentos más duros y difíciles.

3. IDONEIDAD EN EL ASPECTO FISICO

La idoneidad en el aspecto físico se refiere a la relación sexual; no deben negarse el uno al otro, porque ambos se pertenecen, el esposo debe procurar la plena satisfacción de la esposa; así mismo, la esposa. Proverbios 5:18 dice: "ALEGRATE CON LA MUJER DE TU JUVENTUD, SUS CARICIAS TE SATISFAGAN EN TODO TIEMPO Y EN SU AMOR RECREATE SIEMPRE." Cuando hay plena satisfacción, no habrá lugar a aventuras fuera del hogar.

4. IDONEIDAD EN EL ASPECTO MATERIAL, TITO 2:4,5

En cuanto al esposo, es su responsabilidad brindar apoyo espiritual y moral a su familia, así como proveer para sus necesidades físicas, alimentación, ropa, calzado, etc. En cuanto a la esposa, es su responsabilidad el cuidar del bienestar de su esposo e hijos atendiéndoles con una buena alimentación, ropa limpia, casa limpia y ordenada. El Apóstol Pablo exhorta a las esposas que amen a sus esposos y que amen a sus hijos, que sean prudentes, castas, cuidadosas de su casa, buenas y sujetas a sus maridos.

CONCLUSIONES

1. Dios constituyó el matrimonio para que la pareja se complemente.
2. La idoneidad se debe dar en el nivel espiritual, moral, físico y material.

SEXUALIDAD EN EL MATRIMONIO

"EL ESPOSO CUMPLA CON SU ESPOSA EL DEBER CONYUGAL Y ASIMISMO LA ESPOSA CON EL ESPOSO. LA ESPOSA NO TIENE POTESTAD SOBRE SU PROPIO CUERPO SI NO SU ESPOSO, NI TAMPOCO EL ESPOSO TIENE POTESTAD SOBRE SU PROPIO CUERPO SINO SU ESPOSA."

1a. CORINTIOS 7:3,4

Dios al crear a Adán y a Eva los hizo seres sexuados (Génesis 1:27). Sexo es la condición orgánica que diferencia al varón de la mujer, sexo masculino y sexo femenino (Marcos 10:6).

La sexualidad es la relación íntima entre el varón y la mujer unidos en matrimonio; es un complemento de la unidad del espíritu y del alma.

1. **LA SEXUALIDAD NORMAL, PROVERBIOS 5:18-19**

Desde el Edén vemos que la misma naturaleza del hombre demandaba el compañerismo de una mujer, deseo que fue visto y satisfecho por Dios al proveerle a Adán de una compañera (Génesis 2:18).

A. **EL DEBER CONYUGAL, 1a. Corintios 7:3-5**

La relación sexual dentro del matrimonio es bendecida por Dios, es un deseo normal, una necesidad fisiológica que debe satisfacerse de forma normal, manteniendo el equilibrio. El exceso del deseo sexual da lugar a pasiones desordenadas, la falta de deseo sexual lleva al alejamiento de la pareja.

B. **EL ESPOSO CUMPLA EL DEBER CONYUGAL CON SU ESPOSA**

No buscar solamente la satisfacción personal usando a la esposa como un utensilio nada más, debe motivarla y buscar su satisfacción, muchas mujeres han caído en el problema de frigidez a causa de no poder satisfacer su necesidad sexual, perdiendo cada día el amor hacia su pareja.

C. **LA MUJER CUMPLA EL DEBER CONYUGAL CON SU ESPOSO**

Procurar la satisfacción del esposo.

D. **AMBOS SE PERTENECEN, 1a. CORINTIOS 7:4**

No deben negarse el uno al otro; el negarse a cumplir el deber conyugal abre puertas al enemigo para la destrucción del hogar.

2. **PARAMETROS BÍBLICOS CON RESPECTO A LA RELACION SEXUAL**

A. **HONROSO SEA EN TODO EL MATRIMONIO, HEBREOS 13:4**

La relación sexual es permitida únicamente dentro del matrimonio; fuera de él es fornicación o adulterio, lo cual es condenado por Dios (1a. Corintios 6:13,19).

B. **EL LECHO SIN MANCILLA**

Es la práctica sexual dentro del matrimonio en pureza y con plena satisfacción, sin dar lugar a depravaciones sexuales; cada uno sepa tener su propia esposa en santidad y honor, no en pasión de concupiscencia como los que no conocen al Señor (1a.

Tesalonicenses 4:3-5).

3. ANORMALIDADES EN LA RELACION SEXUAL

La Biblia condena toda práctica sexual fuera de sus parámetros.

A. DEGENERACION SEXUAL

Es la práctica de sexo con toda mezcla de desviaciones:

Inmundicia, lascivia, pasiones desordenadas, impurezas o adulterio, fornicación, homosexualismo, lesbianismo, prostitución, bestialidad (Romanos 1:23,24) todas estas prácticas son inducidas por el maligno para degenerar la raza humana y así alejarla de Dios.

4. CONSECUENCIA DE LAS RELACIONES SEXUALES ILICITAS

A. SE PIERDE LA COMUNION CON DIOS

La práctica de fornicación o adulterio contamina con iniquidad, perdiéndose la comunión con Dios. David al pecar se envejecieron sus huesos; gemía todo el día; la mano de Dios fue contra él (Salmo 32:4). Salomón fue desviado del verdadero culto a Dios al contaminarse con mujeres paganas (1a. Reyes 11:4).

B. PERDIDA DE AUTORIDAD

El varón pierde autoridad en su hogar por falta de respaldo de Dios; a David se le sublevaron sus hijos, le alcanzaron las consecuencias de su pecado.

C. CONTAMINACION DEL ALMA, PROVERBIOS 6:32

El que comete adulterio es falta de entendimiento, corrompe su alma, solo verá heridas y vergüenza. El que fornicar, contra su propio cuerpo peca (1a. Corintios 6:18).

CONCLUSIONES

1. La relación sexual es permitida únicamente dentro del matrimonio.
2. Se debe realizar dentro de los parámetros bíblicos, disfrutando de plena satisfacción sin recurrir a prácticas paganas.

LA RESTAURACIÓN FAMILIAR

"SI JEHOVA NO EDIFICARE LA CASA, EN VANO TRABAJAN LOS QUE LA EDIFICAN; SI JEHOVA NO
GUARDARE LA CIUDAD, EN VANO VELA LA GUARDIA."
SALMO 127:1

A causa de la caída del hombre el hogar se ha venido desintegrando, se ha ido perdiendo el amor, la sujeción, el respeto, la atención. En el plan de Dios no sólo esta la restauración individual de sus hijos, sino también la restauración del hogar; que el hogar sea como un refugio un lugar pleno de dicha y felicidad en Cristo Jesús.

PRINCIPIOS FUNDAMENTALES PARA LA RESTAURACION FAMILIAR

1. EL AMOR

El amor es esencial en el hogar.

A. El Esposo, Efesios 5:25

Debe amar a su esposa, así como Cristo amó a la Iglesia y se entregó por ella; ser un buen esposo no es solo suplir la necesidad material, sino también brindar amor a su familia.

B. La Esposa, Tito 2:4

Ame a su esposo y a sus hijos, además de cumplir las responsabilidades de su hogar.

C. Los Hijos, Efesios 6:1

Amen a sus padres, demostrándolo a través de la obediencia. El amor cubre multitud de faltas (Prov. 10:12); el amor nacido de un corazón limpio y de una buena conciencia (1a. Tim. 1:5) no dará lugar a celos, egoísmo, envidias ni malos tratos.

El verdadero amor prevalece ante todo, da sin esperar recibir.

2. SUJECION

Sujeción es someterse por amor; el varón ha sido constituido cabeza del hogar. 1a. Pedro 3:1 hace un llamado a las esposas a sujetarse a su esposo; la insujeción es la causa de muchos de los problemas en los hogares; un ejemplo lo vemos en Jezabel, quien con su matriarcado dominaba a su esposo y a una nación, haciendo toda clase de impiedades.

3. OBEDIENCIA

El amor se mide por la obediencia; la mayoría obedece por mandato; la obediencia debe ser por amor; el amor sin obediencia es falso, la obediencia sin amor es servilismo, y sin obediencia a Dios no hay restauración en el hogar, para obedecer hay que sacar toda tiniebla de nuestra vida y rendir las áreas del alma para que el amor fluya y la obediencia sea manifiesta.

4. SABIDURIA

Con sabiduría se edifica la casa (Proverbios 24:3).

A. **1a. Pedro 3:7**

Los esposos deben vivir sabiamente con sus esposas. La falta de sabiduría en actitudes o palabras daña el alma.

B. **Proverbios 14:1**

La mujer sabia edifica su casa, mas la necia con sus manos la destruye.

C. **Proverbios 10:1**

El hijo sabio alegra al padre, mas el hijo necio es tristeza de su madre. Por falta de sabiduría se corrige a los hijos con violencia provocándoles a ira, produciendo así rebelión en sus almas (Efesios 6:3).

5. **LA ORACION**

La vida devocional en el hogar es parte de la restauración; el interceder constantemente por la esposa e hijos traerá paz y bienestar en el hogar.

6. **FE**

Sin fe es imposible agradar a Dios (Heb. 11:6), el justo por su fe vivirá; la fe es vital en el hogar.

7. **ACTITUDES**

Como resultado del amor hay sujeción, obediencia, sabiduría, oración, fe. Las actitudes, o sea la conducta del esposo, la esposa y los hijos en el hogar será ejemplar, honrando a Dios en todo.

CONCLUSIONES

1. La restauración familiar es parte del plan de Dios.
2. El amor es elemento básico en el hogar.

LA AUTORIDAD EN EL HOGAR

"PORQUE EL MARIDO ES LA CABEZA DE LA MUJER, COMO CRISTO ES LA CABEZA DE LA IGLESIA"
EFESIOS 5:23

Autoridad es potestad, señorío, dominio y poder. Toda autoridad proviene de Dios; lo contrario a la autoridad es la rebelión. Luzbel se rebeló al no reconocer la autoridad de Dios, Adán se rebeló a la autoridad buscando hacer su propia voluntad. A Cristo Jesús le delegaron autoridad, siempre honró en todo al Padre. Dios constituyó al varón como cabeza del hogar delegándole autoridad.

1. EL VARON CABEZA DEL HOGAR, EFESIOS 5:22

Dios ha establecido un orden de autoridad en el hogar, constituyendo al varón como cabeza; para ejercer autoridad y tener el respaldo de Dios que es necesario para toda actividad del hogar que es:

A. RECONOCER AUTORIDAD

Cristo es la cabeza del varón; para ejercer autoridad es necesario estar sometidos a Cristo, además no se debe olvidar que es llamado a representar la autoridad y no a sustituirla. En 1a. Samuel 26:9 encontramos el ejemplo de David, Abisai le dijo que matara a Saúl; David reconoce que aunque tiene autoridad no se coloca en el lugar de Dios para quitarle la vida a Saúl; David reconocía la autoridad de Dios.

B. RECONOCER QUE TODA AUTORIDAD VIENE DE DIOS, ROMANOS 13:1

No se puede ejercer autoridad si no se reconoce que la autoridad proviene de Dios; nuestras opiniones, ideas y planes no pueden ser mejores que los de Dios. Debemos aprender de Dios aún para corregir los problemas del hogar; si Dios no edifica en vano trabajan los que la edifican; si Dios no da autoridad en vano es imponer por la fuerza las normas en el hogar.

C. TRATAR CON LA REBELION PROPIA

Para ejercer autoridad se debe tratar con la rebelión interna primero, renunciando a la autosuficiencia, soberbia, orgullo, asperidad, raíces de amargura, falta de perdón, ira, etc.

D. EL AMOR ELEMENTO BASICO PARA EJERCER AUTORIDAD, EFESIOS 5:2

El amor es básico; el esposo debe amar a su esposa así como Cristo ama a la Iglesia; cuando se ejerce autoridad sin amor se daña el alma, pero cuando se 'brinda amor no es gravosa la sujeción.

2. LA ESPOSA FRENTE A LA AUTORIDAD, EFESIOS 5:22

A. RECONOCER LA AUTORIDAD DEL ESPOSO

Reconocerlo como su cabeza, así como Sara reconocía y respetaba a Abraham.

B. SUJETARSE, 1a. PEDRO 3:1

Al reconocer la autoridad le será fácil sujetarse así como la Iglesia está sujeta a Cristo. La sujeción implica obediencia; la insujeción contamina a los hijos, revelándose

contra su padre y da como resultado el Matriarcado que Dios aborrece.

CONCLUSIONES:

1. Toda autoridad proviene de Dios.
2. La autoridad se ejerce cuando se reconoce Y cuando se renuncia a la rebelión interna.
3. La esposa debe reconocer la autoridad de su esposo, ya que proviene de Dios.
4. El que se opone a la autoridad, a lo establecido por Dios resiste.

LAS FUNCIONES DEL ESPOSO EN EL HOGAR

“MARIDOS AMAD A VUESTRAS MUJERES ASI COMO CRISTO AMO A LA IGLESIA Y SE ENTREGO A SI MISMO POR ELLA”.
EFESIOS 5:25

La familia es como una organización, cada uno de sus integrantes tiene una función que cumplir. Si cada quien cumple sus responsabilidades el hogar será un lugar de armonía y bienestar. El varón ha sido constituido por Dios cabeza del hogar, de la cabeza salen ordenes a todo el cuerpo; el varón como cabeza debe no sólo mandar sino organizar, orientar y dirigir a su hogar para que todo marche bien. Si la cabeza falla, todo el hogar se desestabiliza.

FUNCIONES DEL ESPOSO EN EL HOGAR

1. AREA ESPIRITUAL, DEUTERONOMIO 6:4,9

A. El padre de familia cristiana tiene la responsabilidad de ejercer sacerdocio en medio de los suyos; debe darles a conocer a Dios, no sólo con palabras sino también con el ejemplo; enseñarles a amar y a temer a Dios, así como a obedecer y adorarle de tal manera que su familia llegue a tener plena convicción de un Dios viva; como Josué al confrontar al pueblo de Israel, le dice que escoja a quién va servir porque él y su casa servirán a Dios (Josué 24:15).

2. AREA MORAL

A. En Cuanto A La Esposa, Efesios 5:28

El Apóstol exhorta a los esposos que amen a sus esposas así como Cristo amó a la Iglesia y se entregó por ella; son muy pocos los esposos que expresan su amor a la esposa; el amor se expresa con palabras y actitudes; una esposa que se siente amada tendrá estabilidad emocional y le será fácil sujetarse. Una esposa que es tratada con indiferencia y ásperamente, dará lugar al resentimiento, a la amargura, y tarde o temprano lo manifestará en desatención, rebelión, insujeción, etc. Para cumplir con el deber conyugal, el esposo debe proporcionar plena satisfacción a su esposa, no buscar sólo su satisfacción, no ser desleal e infiel. Ser sabios (1a. Pedro 3:7), con sabiduría se edifica la casa; el esposo debe ser sabio en cuanto al trato de su esposa, ser sabios al hablar; debe respetarla como a vaso frágil; además, agradarla y motivarla, no como muchos esposos que les faltan el respeto, la tratan como una empleada, no hay ningún estímulo, esto desmoraliza a cualquier esposa.

B. En cuanto a los hijos, Efesios 6:4

Los hijos son como una viña, de acuerdo lo que los padres siembren en ellos así será el fruto que obtendrán, bueno o malo. El padre debe instruir a sus hijos en cuanto al temor de Dios, así como para afrontar la vida, muchos hijos llegan a la adolescencia sin ninguna orientación de sus padres, desviándose al mal. La corrección es parte de la formación de los hijos, debe hacerse de acuerdo a las normas bíblicas, no provocándolos a ira.

3. AREA FISICA Y MATERIAL, 1a. TIMOTEO 5:8

Además de la formación espiritual y moral es deber del padre suplir la necesidad de vivienda para su familia, así como proveerle de alimentación, vestido y bienestar físico.

CONCLUSIONES

1. Si el esposo cumple con cada una de estas funciones su hogar tendrá estabilidad en todos los aspectos.
2. El esposo cristiano temeroso de Dios cuida su viña, sabiendo que un día dará cuentas a Dios.

LAS FUNCIONES DE LA ESPOSA EN EL HOGAR

“QUE LAS MUJERES AMEN A SUS MARIDOS Y A SUS HIJOS QUE SEAN PRUDENTES, CASTAS, CUIDADOSAS DE SU CASA, BUENAS, SUJETAS A SUS MARIDOS, PARA QUE LA PALABRA DE DIOS NO SEA BLASFEMADA.”

TITO 2:4,5

El propósito de Dios al proveerle a Adán una compañera, era para que hubiera una ayuda idónea en todos los aspectos. La mujer es el complemento del varón. (Eclesiastés 4:10) dice: "MEJOR SON DOS QUE UNO, PORQUE SI UNO CAE EL OTRO LO LEVANTA" el punto de vista de Dios es: no es bueno que el hombre esté solo.

FUNCIONES DE LA ESPOSA EN EL HOGAR

1. AREA ESPIRITUAL, PROVERBIOS 31:30

La esposa cristiana que ama y teme a Dios, es llamada a ser un apoyo espiritual para su esposo; a veces sólo el esposo busca a Dios y la esposa se confía, pero ambos deben ir a la par en la consagración y búsqueda de Dios.

Es responsabilidad de la esposa cristiana engendrar a sus hijos espiritualmente, al Reino de Dios, esto es engendrarles la fe y discipularlos, de tal manera que al crecer sean fieles a Dios, así como Timoteo fue instruido en la fe por su abuela Loida y su madre Eunice, de tal manera que llegó a ser un ministro de Cristo (2a. Timoteo 1:5).

2. AREA MORAL

A. En Cuanto Al Esposo, Proverbios 31:11

El Apóstol Pablo exhorta a la esposa cristiana a sujetarse a su esposo; debe reconocer la autoridad que Dios ha delegado a su esposo como cabeza del hogar? y renunciar a todo matriarcado. El matriarcado se manifiesta en rebelión, insujeción, querer mandar en el hogar, imponiendo su voluntad. Además, debe honrarlo y respetarlo, ser diligente, prudente, modesta, sabia; "LA MUJER SABIA EDIFICA SU CASA, MAS LA NECIA CON SUS MANOS LA DERRIBA". No debe ser contenciosa, no insensata, no alborotadora; el corazón de su marido esta confiado en ella (Proverbios 31:11).

B. En cuanto a sus hijos, Proverbios 31:2

La madre cristiana debe orientar y dirigir a sus hijos, además brindarles amor, aconsejarlos, consolarlos y prepararlos para vivir mejor; siendo buen ejemplo.

3. AREA FISICA Y MATERIAL, PROVERBIOS 31:10,31

En este pasaje se nos muestra cómo debe ser la mujer cristiana; debe ser una mujer virtuosa, como nave de mercader, que no le falta nada. Estar dispuesta a suplir todas las necesidades de su familia, no perezosa, a su esposo e hijos los tiene bien atendidos y es hacendosa. Hay mujeres cristianas que hacen todo lo contrario, ya no sirven al esposo, los hijos descuidados, la casa desordenada, la ropa sin lavar y planchar, de esta forma ellas mismas están derribando su casa. Cuando se une en matrimonio se confirma un Si lo acepto como esposo o Si la acepto como esposa, este si implica que voy a amar, o a ser fiel, vaya sujetarme, vaya atender a mi esposo e hijos, a ser virtuosa etc.

CONCLUSIONES

1. La esposa ha sido constituida como ayuda idónea en todos los aspectos.
2. La mujer virtuosa y temerosa de Dios cumple cada una de sus responsabilidades con amor, porque ama a Dios.

EL SACERDOCIO DE LOS PADRES

"ESTAS PALABRAS QUE YO TE MANDO HOY ESTARAN SOBRE TU CORAZON Y LAS REPETIRAS A TUS HIJOS Y HABLARAS DE ELLOS ESTANDO EN TU CASA Y ANDANDO POR EL CAMINO, Y AL ACOSTARTE Y CUANDO TE LEVANTES."
DEUTERONOMIO 6:4-9

1 a. Pedro 2:9 nos da la base escritural para que cada cristiano desarrolle un ministerio sacerdotal del nuevo pacto, al decirnos: "VOSOTROS SOIS REAL SACERDOCIO". La razón de esto es porque cada creyente tiene el privilegio de acercarse a Dios sin intermediarios sino de manera personal, en el nombre del Señor. Dios por la sangre de su Hijo Jesucristo, quien se entregó voluntariamente por nosotros, nos ha hecho linaje escogido, real sacerdocio, gente santa y pueblo adquirido y como tales debemos andar toda el tiempo de nuestro peregrinaje en esta tierra.

1. DESCRIPCION BIBLICA DEL SACERDOTE DEL SEÑOR

A. El sacerdote se reconcilia y se presenta ante Dios: Levítico 9:7

Un sacerdote desempeña un ministerio delante de Dios, y como tal antes de ministrar al pueblo tiene que presentarse primeramente ante Dios y limpiarse de toda contaminación juzgarse a si mismo.

B. El Sacerdote representa al pueblo delante de Dios: Levítico 9:7b.

Por el acercamiento al altar y al haber sido acepto delante de Dios, como representante del pueblo, tiene la facultad de presentar la ofrenda del pueblo, en cumplimiento de las demandas de Dios.

C. El sacerdote representa a Dios ante el pueblo: Levítico 9:22-24, Números 6:22-27, 1a. P. 2:9

Como delegado y representante de Dios, el sacerdote ministra la gracia (Lucas 1:10).

2. EL SACERDOCIO DE LOS PADRES

Deuteronomio 6:4-7, ofrece una guía. Dios con la finalidad de desarrollar un ministerio dentro de la esfera del hogar, ha ordenado a los padres de familia, con el objeto que funcionen como verdaderos sacerdotes. Así como el sumo sacerdote representa al pueblo delante de Dios y presenta a Dios las ofrendas del pueblo, trayendo bendiciones. Así mismo, los PADRES, COMO SACERDOTES, presentan a sus hijos delante del Señor y representan a Dios ante sus hijos.

A. Presentando a Dios ante sus hijos por medio del ejemplo

Deuteronomio 6:4,5 comienza dando instrucciones a los padres, describiendo la actitud que ellos mismos deben tener hacia Dios, ofreciéndose como ofrenda, como sacrificio vivo, santo y agradable a Dios (Romanos 12:1,2). De lo contrario, sin el amor fundamental hacia El, la enseñanza es vana y despreciable. Se debe partir del amor devoción que cada uno debe tener para con Dios, de otra manera será legalismo, teniendo letra, sólo conocimiento, pero no espíritu.

Por ello habrá que cultivar siempre una relación íntima y profunda con el Señor, para

ser buenos ejemplos (1a. Timoteo 1:5).

B. Presentando a Dios ante nuestros hijos por la Palabra

Deuteronomio 6:6,7; las instrucciones dadas en este pasaje no están enfocadas en algo provisorio de hoy para cumplirse mañana. No es una enseñanza informativa, tediosa y aburrida. Para un niño, escuchar la voz de Dios o aún tener la idea de Dios en su mente es algo inconcebible, por tal motivo, coloca al Padre como una imagen visible de Dios, para que le instruya en la palabra (con el espíritu de la letra, no sólo logos), con el ejemplo, y así una vez familiarizado, al salir del hogar, continúe escuchando la voz de Dios por guianza del Espíritu Santo (Proverbios 22:6).

C. Presentando a sus hijos ante Dios

- I. Por medio de la oración (Hebreos 7:25)
- II. Con fe, intercediendo por ellos (Hebreos 11:6)
- III. Como autoridad delegada (1a. Corintios 11:3).
- IV. Ministran, vida abundante, bendiciones y bienestar en todas sus áreas (del alma), gracia de Dios.

CONCLUSIONES

1. Nuestros hijos conocerán a Dios en la medida que lo vean en nosotros.
2. Los padres de familia como sacerdotes en el hogar, no deben actuar como los fariseos, implantando normas, ritos y reglas, actuando con fe fingida, sino vivir y ministrar un evangelio de gracia (1a. de Timoteo 1:15), a través del ejemplo.

LOS HIJOS

“INSTRUYE AL NIÑO EN SU CAMINO Y AUN CUANDO FUERE VIEJO NO SE APARTARA DE EL.”
PROVERBIOS 22:6

Desde la antigüedad Dios ha dado instrucciones precisas a los padres en cuanto a la formación de los hijos, es responsabilidad de los padres dar a conocer a Dios a sus hijos (Deuteronomio 6:7), así como enseñarles a amarle a temerle y obedecerle, para que no se aparten del buen camino.

1. INTEGRACION DEL HOGAR

Dios instituyó el matrimonio con el propósito de la propagación de la raza humana. El Hogar está integrado por el esposo, la esposa y los hijos.

A. EL ESPOSO

Es la cabeza del hogar (Efesios 5:23), debe amar a su esposa (Efesios 5:25) y a sus hijos, es su responsabilidad la formación espiritual y moral de su familia, así como suplir las necesidades físicas y materiales.

B. LA ESPOSA

Es ayuda idónea del esposo; debe sujetarse a él y amado (Efesios 5:22; Tito 2:4); debe amar a sus hijos y ser una mujer sabia, virtuosa, prudente, hacendosa y cuidadosa de su casa (Tito 2:5).

C. LOS HIJOS

Son herencia de Dios, cosa de estima (Salmo 127:3); deben sujetarse y obedecer a sus padres, así como honrarlos (Efesios 6:2).

2. REQUISITOS PARA SER BUENOS PADRES

A. SER LLENOS DEL ESPIRITU

El Espíritu guiará siempre para hacer lo agradable a Dios, lo cual beneficiará a la familia.

B. SER LLENOS DE SABIDURIA

Para corregir, instruir y guiar a sus hijos; cuando no se tiene sabiduría, se causan heridas en el alma y en el cuerpo.

C. TENER BUEN TESTIMONIO

No llevar una doble vida, o sea comportándonos de una manera en la Iglesia y de otra en la casa, esto inclina a la desintegración de la familia.

3. ¿POR QUE SON IMPORTANTES LOS HIJOS?

Especialmente porque son un don de Dios (Gn. 33:5; 4:1; 30:6), El Señor presenta a los niños como modelo de humildad y sencillez (Mateo 18:2,6,10); 19:13,15; 1a. Corintios 14:20; 1a. Pedro 2:1). Los niños hasta cierta edad aún no tienen su alma contaminada como los adultos.

El niño tiene espíritu, alma y cuerpo (1 Tes. 5:23):

A. EL ESPIRITU

Ama, desea hacer el bien, ora, clama, siente paz, y gozo, así como también se puede contristar.

B. EL ALMA

Piensa, analiza, siente tristeza, celos, pereza, se irrita, etc.

C. EL CUERPO

Se cansa, duerme, puede sentir dolor o enfermarse. El niño debe ser atendido integralmente, se debe ministrar su espíritu, edificar su alma y sustentar su cuerpo. El espíritu y el alma son eternos; la mayoría de padres sólo atienden el cuerpo de sus hijos y se olvidan que tienen un espíritu y un alma.

4. PROBLEMAS QUE AFECTAN A LOS HIJOS

El rechazo desde el vientre, la falta de amor, de atención, la corrección con violencia, la falta de comunicación, afectan grandemente a los hijos en su alma, esto produce problemas en su personalidad: rebelión, ira necedad, violencia, etc. Los padres muchas veces son egoístas, sólo quieren dar ordenes a sus hijos mostrando su autoridad, pero no puede haber autoridad si no se ha cumplido con las responsabilidades hacia la familia.

5. COMO MINISTRAR A LOS HIJOS

A. VISION

La visión es muy importante; Noé, Abraham y Pablo tuvieron visión de Dios de lo que debían realizar aquí en la tierra; para que haya visión, se debe tener comunión con Dios. Los padres deben tener visión sobre sus hijos, no son simples niños, son herencia de Dios, son los futuros siervos; hay padres que por no tener visión hacia sus hijos los maltratan, los echan a perder, Dios pedirá cuenta de ello.

B. MINISTRACION

La ministración es de suma importancia; aún en el vientre puede ministrárseles amor, seguridad; en la niñez es cuando el alma comienza a percibir lo bueno y lo malo; los niños son como grabadoras, graban todo lo que sucede a su alrededor y después actúan conforme a lo que han grabado; por lo tanto, es necesario ministrar abundante palabra, amor y darles orientación. La corrección Proverbios 19:18; 22:6; Col. 3:21) sin provocarlos a ira.

CONCLUSION

La formación de los hijos en el hogar es básica para su desarrollo normal; por lo tanto, es necesario que los padres sean más diligentes en prestar atención a los hijos, en el área espiritual, moral y física (Proverbios 29:17).

LA UNIDAD EN EL HOGAR

“OS RUEGO PUES HERMANOS POR EL NOMBRE DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO QUE HABLEIS TODOS UNA MISMA COSA Y QUE NO HAYA ENTRE VOSOTROS DIVISIONES, SINO QUE ESTEIS PERFECTAMENTE UNIDOS EN UNA MISMA MENTE Y EN UN MISMO PARECER.”

1a. CORINTIOS 1:10

Dios instituyó el matrimonio con el propósito que la pareja ya no fueran más dos sino uno y esto implica unidad en su totalidad, de espíritu, alma y cuerpo. La unidad es la base del hogar. El ejemplo de unidad lo vemos en la trinidad: Padre, Hijo y Espíritu Santo, en unidad perfecta. Entre las causas que afectan la unidad del hogar está el que se involucre alguna persona, tratando de manipular o anular alguno de los conyugues, ocupar mucho tiempo con las amistades, comprometerse a toda clase de privilegios, descuidando la familia; estas y muchas más son las causas que provocan desunión, llevando a la desintegración.

1. LA UNIDAD DE LA PAREJA; TRES FASES

A. UNIDAD DEL ESPIRITU

I. El Yugo Desigual, 2a. Corintios 6:14

El Señor exhorta a los suyos a través de su Palabra a no unirse en yugo desigual con los incrédulos; se le llama yugo desigual, porque no puede haber comunión entre el creyente en Cristo que ha nacido de nuevo y que su espíritu ha sido vivificado y el incrédulo, que todavía está muerto en delitos y pecados; por lo tanto, los intereses de ambos son completamente diferentes. Para formar un hogar es indispensable que los dos sean creyentes, que compartan la misma fe, para que juntos puedan buscar la consagración y ayudarse mutuamente ministrando su alma.

II. Nivel Espiritual

Para formar un hogar es importante tomar en cuenta el nivel espiritual de la pareja, no sería conveniente que un ministro formado se casara con una joven recién convertida, pues no habría afinidad espiritual plena.

2. UNIDAD DEL ALMA, FILIPENSES 2:2

Además de la unidad espiritual de la pareja, es básico que busque la unidad del alma, que tengan los mismos gustos, ideales, propósitos, metas, una misma mente y un mismo parecer (1a. Corintios 1:10); si no hay afinidad del alma cada quien hará sus planes y tratará de anular al otro, produciéndose problemas que cada día los separarán más.

A. Unidad Corpora,: 1a. Corintios 7:3

Habiendo unidad del espíritu y unidad del alma, la unión corporal o física, o sea el aspecto sexual, será el complemento para la felicidad plena. La mayoría de parejas cree que el aspecto sexual lo es todo dentro del matrimonio, pero cuántas veces se va a la relación conyugal con el alma dañada, esto impide la satisfacción plena. En el aspecto sexual la pareja se atrae físicamente y se desborda el uno al otro en

expresiones de amor, consumando el acto sexual, como complemento de la felicidad que ya existe a nivel alma y espíritu.

3. LA RESTAURACION DE LA UNIDAD DEL HOGAR

A. RESTAURACION INDIVIDUAL, 1a. TESALONISENSES 5:23

El plan de Dios es restaurar individualmente.

I. Restauración Del Espíritu

Al vivificarlo y volverlo a la comunión con Dios (Efesios 2:1).

II. Restauración del Alma

A través de la sanidad interior y limpieza de todas las áreas.

III. Restauración Corporal: 3a. Juan 1:2

A medida que se restaura el alma se obtiene bienestar físico.

B. RESTAURACION DE LA PAREJA, EFESIOS 5:21,25

Al haber restauración individual, la relación de la pareja será restaurada, habrá siempre actitudes de amor, perdón, comprensión, de paciencia, aún en medio de circunstancias difíciles.

C. RESTAURACION DE LOS HIJOS, LUCAS 1:17

En estos tiempos finales la mayoría de hijos se rebela a sus padres a causa de la falta de amor y de atención, el propósito de Dios es volver el corazón de los padres a los hijos y el corazón de los hijos a los padres, de tal manera que el hogar sea un lugar de armonía respeto y solaz, según el Espíritu de Elías.

CONCLUSIONES:

1. El hogar fue instituido por Dios, con el fin de que el ser humano disfrutara de compañía y un lugar de refugio.
2. La restauración es individual, luego es restaurada la pareja y después la relación entre padres e hijos.

LA COMUNICACIÓN EN EL HOGAR

"MUESTRAME TU ROSTRO HAZME OIR TU VOZ PORQUE DULCE ES LA VOZ TUYA Y HERMOSO TU ASPECTO."
CANTARES 2:14

Dios instituyó el hogar como un lugar de refugio y de comprensión; de solaz, la primera familia permaneció unida hasta que de alguna manera se descuidaron, posiblemente no mantuvieron la comunicación necesaria y el enemigo aprovechó para afectarlos. Hoy Dios está restaurando los hogares y la restauración de la comunicación es indispensable para mantener unida a la familia.

1. ¿QUE ES LA COMUNICACION EN EL HOGAR:?

- A. Diálogo: Es la plática entre dos personas, diálogo no es reclamar, exigir y gritar; es hablar con las emociones bajas.
- B. Es transmitir ideas y pensamientos; es unir dos puntos de vista y ponerse de acuerdo.
- C. Es expresar emociones y sentimientos de amor y aprecio hacia el cónyuge y los hijos.
- D. Es reconocer cualidades para motivarse mutuamente y no hacer reproches que ministran amargura y resentimiento.
- E. Es reconocer errores para enmendar y hacer lo mejor para que todo marche bien.
- F. Es buscar los mismos propósitos y hacer planes para beneficio de cada uno de la familia.
- G. Es unir esfuerzos para mantener el amor, la unidad y sacar adelante el hogar.

2. LA COMUNICACION ENTRE LA PAREJA

A. EXPRESIONES DE AMOR

En el libro de los cantares el amado y la amada están en continuo diálogo, expresándose su amor y admiración el uno para el otro en el capítulo 4:1; el amado expresa a la amada lo que ella significa para él; en el capítulo 5:10,16 la amada expresa su amor y su admiración por su amado. Las expresiones mutuas de amor y admiración producen estabilidad emocional.

B. EXPONER LAS NECESIDADES DEL HOGAR

Es necesario que la pareja se ponga al tanto de cómo marcha su hogar.

- I. En cuanto al aspecto espiritual cómo está su relación con Dios, cómo van en su desarrollo espiritual y tomar las medidas necesarias para que el estado espiritual sea prioritario en el hogar.

- II. En cuanto a lo moral, reconocer evaluar el comportamiento de ambos en el hogar y enmendar errores para ser siempre un ejemplo, para los hijos; además ponerse de acuerdo en la instrucción y educación de los hijos.
- III. En cuanto al aspecto físico y material tomar en cuenta cómo está la salud de la familia, y si se están supliendo las necesidades básicas.

C. PLANIFICACION

Es necesario que se hagan planes y se pongan metas para beneficio de cada uno de los integrantes del hogar, de esta manera todo marchará bien, como una empresa que está organizada.

3. LA COMUNICACION CON LOS HIJOS

Los hijos son receptores de todo lo que ocurre a su alrededor. La comunicación entre padres e hijos es indispensable; los padres deben expresarles su amor a sus hijos para darles estabilidad emocional; además orientarlos, instruirlos, corregirlos, para formar su personalidad. También es necesario que se aprenda a escucharlos; ellos también son personas que tienen algo que expresar; cuántas personas adultas hay que se frustraron porque cuando eran niños fueron ignorados, nunca se les prestó la atención debida. Nosotros como padres cristianos tenemos el privilegio de estar siendo restaurados en todas las áreas de nuestra vida; por lo tanto, estamos capacitados para formar a nuestros hijos y darles estabilidad.

CONCLUSION

Como hemos visto, la comunicación es importante en el hogar; sin ella el hogar se desestabiliza, no hay motivación, no hay planes, no hay nada. Cada quien busca su propio beneficio, sin pensar en los demás.

LA ECONOMIA EN EL HOGAR

“NO LO DIGO PORQUE TENGA ESCASEZ, PUES HE APRENDIDO DE CONTENTARME CUALQUIERA SEA MI SITUACION, SE VIVIR HUMILDEMENTE Y SE TENER ABUNDANCIA; EN TODO Y POR TODO ESTOY ENSEÑADO, ASI PARA ESTAR SACIADO. COMO PARA TENER HAMBRE; ASI PARA TENER ABUNDANCIA COMO PARA PADECER NECESIDADES. TODO LO PUEDO EN CRISTO QUE ME FORTALECE.”
FILIPENSES 4:11,13

Existen varios factores que contribuyen al desarrollo y estabilidad de la familia; el factor espiritual es uno de los más esenciales, luego el moral y el económico. En esta oportunidad estudiaremos el aspecto económico financiero.

1. **ASPECTO ECONOMICO FINANCIERO, PROVERBIOS 15:6; 1a. TIMOTEO 5:8**

El aspecto económico financiero, consiste en proveer a la familia los recursos materiales necesarios para su sostenimiento; para esto es necesario buena administración del dinero, para poder satisfacer cada una de las necesidades según su orden de prioridad. La norma más sencilla para la buena administración del dinero consiste en " NO GASTAR MAS DE LO QUE SE GANA", para esto es necesario planificar los gastos de aquello que realmente sea indispensable para vivir.

2. **EL ORDEN DE PRIORIDADES EN LA ADMINISTRACION DEL DINERO**

A. DIEZMO: MALAQUIAS 3:10

Como cristianos reconocemos que es nuestra responsabilidad dar la décima parte de nuestros ingresos al Señor, el cumplir con esto traerá bendiciones de toda clase a nuestra vida.

B. VIVIENDA, ROMANOS 13:7

La mayoría de familias no cuenta con un techo propio, por lo tanto deben pagar alquiler; luego que se ha recibido el salario y se ha apartado lo que le pertenece al Señor, debe separarse lo de la vivienda, para estar siempre al día y dar buen testimonio, honrando a nuestro Señor; al acumular la deuda de varios meses se hará más gravoso y costará salir adelante.

C. ALIMENTACION, PROVERBIOS 3:15

En cuanto a la alimentación es necesario invertir un buen porcentaje, ya que de ahí depende el bienestar físico; cada ama de casa debe procurar en cuanto esté a su alcance preparar una alimentación adecuada, cosas que nutran y fortalezcan a su familia.

D. VESTIDO Y CALZADO

El vestido es otra prioridad, se debe obtener de acuerdo a los recursos económicos; alguien que gana un sueldo mínimo no es correcto que invierta la mitad o una tercera parte de sueldo en un traje, desatendiendo otras necesidades. En familias numerosas es importante ir alternando los gastos de vestuario; en una oportunidad se compra para uno o dos, luego para otro, bien tratar de ahorrar para después invertir. No es recomendable adquirir deudas.

E. SALUD

La salud es importante en el círculo familiar, la buena salud comienza con una buena alimentación y complementarla con vitaminas u otros recursos.

F. EDUCACION

También es de suma importancia proveer a los hijos de una educación adecuada, para que puedan desarrollar sus vidas en un mundo cada día más tecnificado.

I. Imprevistos

Un imprevisto es algún gasto de emergencia que tenga que realizarse Ejemplo: enfermedad, hospitalización, etc. Para suplir estas necesidades de emergencia es importante ahorrar un porcentaje del sueldo, puede ser un 5%, así no se adquirirán deudas que después son difíciles de cancelar.

II. Recreación

Al haber cumplido con el Señor, dándole lo que le pertenece, El abrirá las ventanas de los cielos y dará bendición, de tal manera que se pueda brindar a la familia un momento de recreación; el esposo, la esposa y los hijos necesitan salir de la rutina diaria; es bueno planificar de vez en cuando una salida, aunque no sea lejos; buscar un lugar donde puedan disfrutar de aire puro. Todo esto contribuye a la felicidad y a la unidad de la familia.

CONCLUSIONES

1. La buena administración del dinero permite llenar las. necesidades básicas de la familia.
2. Una norma básica no es gastar más de lo que se gana.
3. Es necesario invertir según el orden de prioridades, empezando con nuestra responsabilidad delante de Dios, o sea con nuestro diezmo.

Este libro inicialmente fue transferido de texto a electrónico por:

Amilcar E. Morales Rustrian
II Promoción de Ministros en Ciencias Cristianas y Teología
Centro de Estudios Bíblicos Elim –CEBE-
“Una cosecha que nunca termina”

Esta edición fue diagramada y revisada por www.ladoctrina.org. Únicamente se cambió el formato y se realizaron algunas correcciones de ortografía al texto digital original.

La doctrina, el punto de estudio bíblico
www.ladoctrina.org
ladoctrina@ladoctrina.org
Guatemala Febrero de 2008

No está permitido modificar, suprimir u obviar ninguna parte de este libro. Se prohíbe la reproducción de este libro con fines de lucro. **“Ustedes han recibido gratuitamente, den también gratuitamente”. Mateo 10:8b BPD**